



Bericht an den Landrat des Kantons Basel-Landschaft

Bericht der: Bildungs-, Kultur- und Sportkommission
vom: 29. April 2016
zur Vorlage Nr.: [2015-306](#)
Titel: **Bericht zum Postulat 2013-246 von Siro Imber, FDP-Fraktion, vom 22. Juli 2013: 200-jährige Zugehörigkeit des Birsecks und des Laufentals zur Eidgenossenschaft**
Bemerkungen: [Verlauf dieses Geschäfts](#)

Links:

- [Übersicht Geschäfte des Landrats](#)
- [Hinweise und Erklärungen zu den Geschäften des Landrats](#)
- [Landrat / Parlament des Kantons Basel-Landschaft](#)
- [Homepage des Kantons Basel-Landschaft](#)

2015/306

Bericht der Bildungs-, Kultur- und Sportkommission an den Landrat

**betreffend Bericht zum Postulat 2013/246 von Siro Imber, FDP-Fraktion, vom 22. Juli 2013:
200-jährige Zugehörigkeit des Birsecks und des Laufentals zur Eidgenossenschaft**

vom 29. April 2016

1. Ausgangslage

Am 27. Juni 2013 reichte Siro Imber, FDP-Fraktion, das Postulat [2013/246](#) betreffend 200-jährige Zugehörigkeit des Birsecks und des Laufentals zur Eidgenossenschaft ein. Der Postulant lud den Regierungsrat ein, die Geschichte des Kantons vor seiner Gründung anlässlich des 200-Jahr-Jubiläums in Form einer Ausstellung oder Publikation zu würdigen. Das Postulat wurde am 30. Oktober 2014 überwiesen. Der Regierungsrat erklärte sich im Sinne des Postulats bereit, an den Swisslos-Fonds des Kantons Basel-Landschaft gerichtete Gesuche entgegen zu nehmen und wohlwollend zu prüfen sowie Initiantinnen und Initianten bei der Umsetzung von Publikationen oder Ausstellung fachlich zu beraten bzw. mit entsprechenden Fachkräften zu vernetzen. Er bot zudem eine koordinierende Rolle zwischen den verschiedenen Projekten an. Auf das Entgegenkommen des Regierungsrates hin wurden beim Swisslos-Fonds sieben Projekte mit der Bitte um Unterstützung eingereicht. Sechs Projekte betreffen Anlässe im Rahmen des Jubiläumsprogramms „Birseck – 200 Jahre eidgenössisch“, ein weiteres Projekt bezieht sich auf einen Festanlass in Laufen. Für die Beteiligung des Kantons an der Finanzierung der verschiedenen Jubiläumsaktivitäten von März bis November 2015 bewilligte der Regierungsrat am 28. April 2015 einen Rahmenkredit über 100'000 Franken aus dem Swisslos-Fonds.

Für Details wird auf die [Vorlage](#) verwiesen.

2. Kommissionsberatung

2.1. Organisatorisches

Die Vorlage wurde von der Bildungs-, Kultur- und Sportkommission in ihrer Sitzung vom 7. April 2016 in Anwesenheit von Regierungsrätin Monica Gschwind behandelt. Die Vorlage wurde von Reto Marti, Leiter Hauptabteilung Archäologie und Museum BL, vorgestellt.

2.1.1 Eintreten

Eintreten war unbestritten.

2.2. Detailberatung

Der Direktionsvertretende führt aus, dass aufgrund der kurzen Zeitspanne zwischen der Überweisung der Vorlage und dem Jubiläumsjahr darauf verzichtet wurde, eigene Projekte zu lancieren. Es wurde hingegen beschlossen, bereits lancierte Projekte mit Mitteln aus dem Swisslos-Fonds im Rahmen von CHF 100'000 zu unterstützen. Die einzelnen Projekte und die Höhe der finanziellen Unterstützung sind in der Vorlage detailliert aufgeführt.

3. Beschluss der Bildungs-, Kultur- und Sportkommission

Die Bildungs-, Kultur- und Sportkommission schreibt das Postulat 2013/246 einstimmig mit 12:0 Stimmen ab.

29. April 2016

Bildungs-, Kultur- und Sportkommission
Christoph Hänggi, Präsident